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寒冬来临，气候较为干
燥，爱美的女士不忘为自己
做个面膜护肤美容，其实地
板也需要护肤。由于天气寒
冷，取暖设备的大肆使用，
很容易造成室内过于干燥
的现象，这就为地板“事故”
埋下了隐患。如果养护不
当，极易出现地板开裂等问
题。清洁、打蜡、控制温湿度
等方式，都是确保地板能够
长久使用的方法之一。

控制温湿度 打造适
宜室内环境

木材是地板的基本组
成原料，温湿度的变化可能
使木材产生膨胀或收缩现
象，这种特质使得木材在使
用过程中发生变形或其他
现象。所以，地板出现裂缝
的真正原因是湿度，而不仅
仅是温度。专家建议，一般
理想的室内湿度应控制在
40%～80%之间，温度则保持
在18℃至24℃。在北方干燥
季节，使用加湿器或定期开
窗通风、摆放绿植等方式都
能够加大室内相对湿度。南
方地区应注意保证适宜的
室内湿度。此外，有些供暖
地区也应采取为室内加湿
的措施，防止木材水分的过
分流失。

针对性养护 养出靓
丽地板

地板的养护也是有针
对性的。实木类地板喜欢温
度27℃以下、湿度在40%至
80%的环境。在冬季供热的
情况下，地板会因为失水而
收缩，拼接缝隙增大，这时，
要 给 实 木 地 板 上“ 面
膜”——— 打固体蜡，建议每
年打蜡两次。实木复合地板
分油饰面地板和漆饰面地
板。油饰面地板是天然木材
表面，稳定耐用，但长期的
使用中，地板表面受到轻微
剐蹭和损伤不可避免。出现
这种问题时，建议使用专用
保养精油进行擦拭，如果损
伤比较严重的话，可以进行
地板翻新处理，通过专业设
备把地板表面薄薄的一层
去掉，再使用天然纯植物油
进行养护，就可以使地板恢
复青春容貌。对于漆饰面地
板日常清洁时使用拧干的
棉拖把擦拭即可。如遇顽固
污渍，应使用中性清洁溶剂
擦拭后再用拧干的棉拖把
擦拭，切勿使用酸、碱性溶
剂或汽油等有机溶剂擦洗。
为了保持地板的美观并延
长漆面使用寿命，使用专用
浓缩漆面保养油。建议一年
护理一次，使用后能够有效
增强漆面质感，能够有效防
止硬物磨损和刮伤地板，并
能延长地板的使用寿命。

地板冬季也需要“护肤”

现房大量推出，暖场活动不断……

临临近近年年终终
不不失失淘淘房房好好时时机机

本报济宁12月16日讯(记者 齐
兴 ) 临近年终，济宁楼市活动活跃
度上涨，各个楼盘项目纷纷筹备活
动，这也给寒冷的冬日增添不少暖
意。业内人士表示，随着楼市逐步转
暖，购房者置业态度愈加理性，对市
场预期提高，看跌情绪进一步减弱，
出手速度也相对加快，12月济宁楼市
活跃程度比上月高得多。而面对大批
现房的涌现，将会触动购房者买房的
欲望，这更是楼盘走量的好时机。

暖场活动不减
誓在营造“暖冬”氛围

“K歌大赛、家庭运动会、免费送
大米……”济宁城区各大楼盘在2014

最后的时间段里，使出浑身解数，各
种主题的暖场活动竞相推出，为了给

购房者在营造“暖冬”的氛围，争取更
多来访量，各个开发商均是“摩拳擦
掌”。15日下午，记者在太白湖新区荷
花路附近一处售楼处里看到，一个个
可爱的圣诞老人，一株株精美的圣诞
树，把售楼处装点得像是充满温情的

“派对”。在城区的许多楼盘中，备受
国人追捧的时髦的“平安夜”“圣诞
节”越来越成为楼盘营销的好时机，
大打“温情牌”，用节目的魅力感染购
房者的情绪。

现房纷纷上市
购房者争相寻找心仪房
“今天我们有一千多套的现房要交

付，来售楼处的客户非常多，工作很
忙碌。”匆匆几句话后，凤凰城售楼处
的营销经理就赶紧忙起来了。记者看

到，因为现房交付，来售楼处的购房
者非常多，几张接待桌前，客户都在
认真地看着房子相关的材料。据统
计，在今年年底交房的楼房很多，在
济宁主城区、太白湖新区、高新区均
有现房交付。学区房、观景房、城区中
心房……对于购房者而言，面临更多
的选择，能够实际看到房屋建设实
况，还缩短了住进新房的时间，在
2014年的年底，大批上市的现房将会
成为购房意向明确者的“宠儿”。

毕竟，买新房住新家计划是所有
购房者的共同心愿，但是面对着几乎
长达1-3年不等的交房日期真是急坏
了购房者，何况房租加上房贷压力确
实不小。基于在交房时间方面的考
虑，很多购房者把眼光瞄准了准现房
或现房。

以“以技术创新为核心的全面创
新”为驱动力，以投入少、效率高为主
要特征的“新常态”，还是需要努力奋
斗才能达到的目标。目前及未来几
年，应该属于向“新常态”迈进的过渡
期。过渡期内，要实现“新常态”对于

“旧常态”的替代，就要实现对旧模式
的渐进去杠杆、去产能和去泡沫的平
稳化，以便为过渡创造平稳的经济金
融环境。这其中，楼市呈现出何种运
行态势，是否能够实现渐进“软着陆”
无疑是非常重要的一环。

因此，明年经济工作“努力保持
经济稳定增长”，以及“加强保障和改
善民生工作”，都与房地产市场如何
走关系非常大；而浓墨重彩阐述的

“新常态”中，“化解高杠杆和泡沫”与
房地产的关系更加密切。从12月相继
披露的许多经济数据来看，明年经济

“保底”的压力不轻，这意味着“三期
叠加”对于经济的冲击仍旧存在，就
业压力、区域性和系统性风险的压力
不容小觑。因此，尽管需要渐进驱动
房地产去杠杆、去产能，以便将资金
腾挪至新经济模式上，从而实现产业
结构的调整和融资成本的下降，但不
能对“巨胖”的房地产实施快速的“减
肥”策略。

笔者认为，国家对于2015年房地
产管理的指导思想可以归结为“政策
刺激维持顶部”。言下之意，房地产大
周期下行趋势已经形成，而且迈向

“新常态”也需要房地产渐进去杠杆、
去泡沫，但是基于其对经济保底和金
融风险的冲击，需要政策一定程度的
刺激来让这个“庞然大物”在顶部保
持一段时间，并实现缓慢地回落的目
标。

因此，2015年楼市将继续坚持
“去库存”的政策思路。尽管“9 . 30”房
贷新政、全国及各地公积金新政和11

月下旬的降息，使得重点城市楼市成
交环比回升4 0%以上，但从全国来

看，楼市对于政策刺激的弹性已经下
降了。今年1-11月份，全国商品房销
售面积同比下降8 . 2%，降幅比1-10月
份扩大0 . 4个百分点，结束了之前降
幅收窄的趋势。因此，重点城市对于
政策刺激更加敏感，而全国范围楼市
下滑趋势难改。目前，全国商品房施
工面积71亿平方米，其中90%没有销
售出去，相当于6年的销售规模。近年
来，中西部、西南和东北等区域呈现

“供给增加、人口流出”的态势，很多
城市(特别是非省会城市)商品房消
化周期在2年以上。因此，2015年去库
存依旧是楼市政策的主题之一。

为了实现楼市“去库存”，2014年
下半年，特别是四季度以来降低住房
交易成本的一系列措施(如降低二套
房贷利率、盘活公积金等 )将会在
2015年继续坚持。同时，在此基础之
上，2015年住房交易税费有望降低，
这不仅是加速库存去化的利器之一，
也是降低住房消费成本的必然选择。
现行的住房交易税费(契税、营业税、
所得税和中介佣金)，还停留在过去
10年调控期间打压性税费政策工具
上，限制炒房和不合理需求(低于5年
的住房流转)的初衷与目前楼市形势
向左。

目前，房产证不满5年的住房交
易，要缴纳房屋总价9%-12%的总税
费。也就是说，一套200万总价的房
屋，若房产证不满5年就交易的，要缴
纳20万左右的税费，如此高的税费是
住房消费和“去库存”的最大障碍。而
且，“9 . 30”房贷新政对于改善型住房
需求支持的指示并没有落地，除了改
善型房贷利率无法按照首套房贷利
率执行外，改善型住房消费税费成本
过高也是主要原因。因此，为支持改
善型住房消费，预计在2015年，对于
个人购买非普通住房全额征收营业
税的时间限制，将从过去“不满5年”
回归到“不满2年”。

“促进多样化、个性化消费”是
2015年经济“新常态”的首要特征，尽
管其中并没有提到住房消费，但如果
联想到今年10月29日国务院常务会
议所提出的，促进包括住房消费在内
的6大领域消费扩大和升级的政策，
同时考虑到政策的连续性、稳定性，
我们没有理由将住房消费排除在“促
进多样化、个性化消费”框架之外。没
有基本消费，也就没有多样化消费 ;

而且，属于基础消费范畴的住房消
费，也是多样化消费的载体。

目前，尽管城镇家庭已经实现了
户均一套房的目标，但凡是去过发达
国家的人都能体会到，我们在居住质
量、居住品质、居住环境上与发达国
家存在非常大的差距。未来，促进存
量住房公共配套更新、智能城市和社
区、住区适老化改造、物业管理升级
等等都与房地产密切相关，不仅是住
房消费的内容，而且也是住房消费升
级的体现。因此，2014年促进住房消
费的政策，将会在2015年得到延续，
而且在政策上会将住房购置消费以
及居住生活消费密切联系起来。

同时，作为我国政策性住房金融
的唯一工具，公积金在降低住房交易
成本、促进住房消费的功能上还远远
没有发挥到位。目前，国务院已经责
成住建部修订《住房公积金条例》，预
计2015年住房公积金在提取、贷款上
的门槛会进一步降低，在省级统筹的
基础上实现异地流转和贷款也有望
获得突破。

最后，继2014年的改革元年之
后，2015年是改革的关键一年，也是

“十二五”收官之年和“十三五”开局
准备之年，房地产领域的一些改革措
施会获得实质性进展。首先，在户籍
制度改革、土地制度改革、居住证制
度改革上，2015年会实现明显进展，
结合公积金异地流转的实现，明年非
户籍人群购房政策环境会更加宽松，
这对于促进住房消费、实现“去库存”
也将有积极意义。另外，在2014年实
现立法、建立机构的情况下，2015年
的不动产统一登记将在信息系统建
设上取得进展，至此，不动产统一登
记的准备工作全部就绪，这为未来全
面开展不动产统一登记打下基础。

(宗合)

从从中中央央经经济济工工作作会会议议
看看22001155年年楼楼市市政政策策

部署明年经济工作的中央经济工作会议公报，通篇没有一次提到房地产，
这让长期遵照调控政策来选择“出牌”的业内人士显得有点无所适从。但是，没
有提到房地产并不代表不重要。相反，房地产对于经济的影响，从来没有像现
在这样明显。2013年，楼市销售面积和施工面积已分别达到13亿平方米、69亿
平方米的历史最高水位，房地产资产市值7倍于股市市值。在努力保持经济稳
定增长的“第一要务”下，这个庞然大物哪怕些许下降，对于经济和金融的冲击
也是不容忽视的。
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